



**Nomen, Namenwort, Hauptwort, Dingwort, Gegenstandswort** oder doch **Substantiv**?

## Die vielen Bezeichnungen des Nomens

- Nomen haben viele Bezeichnungen. Zuerst hast du wahrscheinlich entweder **Namen-, Ding- oder Gegenstandswort** gelernt. Meistens wird eines dieser Wörter in der ersten Klasse eingeführt. Alle diese Wörter sollen deutlich machen, dass **Nomen zum Beispiel Gegenstände oder Menschen beschreiben, die wir mit Namen benennen können**.
- Danach lernst du das Fachwort **Nomen**. Es sagt das Gleiche aus, ist aber das lateinische Wort und daher etwas schwieriger, weil man im Begriff nicht direkt liest, was es mit ihm auf sich hat.
- Manchmal wird auch der Begriff **Hauptwort** verwendet, weil manche glauben, dass das Nomen die wichtigste Wortart ist, die meistens zuerst gelernt wird. Zudem wird nur diese Wortart (und Wörter am Satzanfang) großgeschrieben.
- Der Begriff **Substantiv** ist wohl der schwierigste Begriff. Meistens lernt man ihn erst etwas später kennen. Er kommt auch aus dem Lateinischen und ist grammatikalisch gesehen eigentlich der genaueste Begriff. In der weiterführenden Schule wirst du daher vor allem diesen Begriff benutzen.
- Die vielen Begriffe stammen vermutlich von Menschen, die viel über die deutsche Grammatik nachgedacht und sich neue Begriffe überlegt haben.
- Mit allen Begriffen ist jedoch **dasselbe gemeint**.
- Es liegt an deiner **Klassenstufe**, an deiner **Region** und an deiner **Schule**, welchen Begriff du benutzt.

